

H2V y Asogama echaron de menos mayor resolutiveidad

Promesas sin medidas concretas: gremios productivos cuestionan discurso de Boric

● El discurso fue recibido con escepticismo por parte de diversos gremios nacionales. En Magallanes, líderes del hidrógeno verde y la ganadería lamentaron la falta de definiciones concretas para el desarrollo regional.

Fernando Cumare
 periodistas@elpinguino.com

La Cuenta Pública 2025 del Presidente Gabriel Boric generó un amplio abanico de reacciones entre los principales gremios productivos del país, predominando un tono crítico frente a lo que se consideró un discurso cargado de buenas intenciones, pero falto de medidas concretas.

A nivel nacional, el agro, la minería, la construcción y el comercio expresaron su decepción ante la escasa atención a los temas de productividad, infraestructura y apoyo efectivo a las Pymes.

Mientras algunos sectores, como el del hidrógeno verde, valoraron el respaldo estatal, la mayoría coincidió en señalar una preocupante desconexión entre los

anuncios presidenciales y las necesidades urgentes del aparato productivo.

En Magallanes, las reacciones tampoco fueron auspiciosas en cuanto a lo anunciado en la última cuenta pública de Boric y es que tanto el tradicional y siempre esforzado sector ganadero, como la incipiente pero esperanzadora industria del hidrógeno verde, expresaron su inconformidad respecto del discurso presidencial, puntualizando la carencia de acciones efectivas y resolutiveidad ante las urgencias en materia económica y productiva que sufre el país.

Más político que resolutivo

Desde el sector ganadero, el presidente de la Asociación de Ganaderos de Magallanes (Asogama),

“La cuenta pública tuvo un tono más político que resolutivo, en un momento en que Chile necesita señales concretas para reactivar la inversión, mejorar el empleo y fortalecer la seguridad, especialmente en los territorios rurales”.

Gerardo Otzen,
 presidente Asogama.

Gerardo Otzen, fue categórico: “La cuenta pública tuvo un tono más político que resolutivo, en un momento en que Chile necesita señales concretas para reactivar la inversión, mejorar el empleo y fortalecer la seguridad, especialmente en los territorios rurales”.

Otzen lamentó que “persisten trabas en materia de permisos, falta de institucionalidad hídrica y la ausencia de una agenda clara en comercio exterior”.

Asimismo el líder gremial no ocultó su frustración al agregar: “Decepciona que teniendo un Presidente magallánico, no haya existido una gran obra para nuestra región que sea de relevancia donde recordemos su paso por La Moneda”.



CEBIDA

Desde H2V Magallanes esperábamos una mención más contundente sobre el futuro de la industria del hidrógeno verde en la Cuenta Pública de Boric.

En tal sentido, Otzen ejemplificó con algunos proyectos, la falta de acción evidenciada, a su criterio, en la gestión Boric, señalando la concreción de proyectos o estrategias como “un puerto, el término del camino Vicuña-Yendegaia, o haber tomado las medidas necesarias para reactivar nuestra alicaída economía regional

Con gusto a poco

En el ámbito energético, el director ejecutivo de H2V Magallanes, Salvador Harambour, señaló que el balance es insuficiente: “La cuenta pública del Presidente Boric nos dejó gusto a poco; desde H2V

Magallanes esperábamos una mención más contundente sobre el futuro de la industria del hidrógeno verde en la región”.

Aunque reconoció avances, enfatizó que “esperamos que los avances en certezas regulatorias que mencionó se traduzcan en mejoras concretas al sistema de evaluación ambiental”.

Así, desde Magallanes resuena una sensación compartida en gran parte del país: la cuenta pública reafirma propósitos, pero sigue sin responder a las urgencias estructurales que enfrentan los sectores productivos y las regiones extremas.

“La cuenta pública del Presidente Boric nos dejó gusto a poco; desde H2V Magallanes esperábamos una mención más contundente sobre el futuro de la industria del Hidrógeno Verde en la región”.

Salvador Harambour,
 director ejecutivo H2V
 Magallanes.



Gusto a poco dejó en los gremios locales la Cuenta Pública presidencial.